

「おっちゃん! 雪遊びが中止になったのは、  
地球が“ぬくく”なったからやなあ…。」



これは、冬の子どもフェスタが、雪不足のため中止になった翌々日、  
低学年のお子様たちが話しかけてきた言葉です。

1月、地球温暖化のためでしょうか、近畿地方の豪雪地帯のひとつ、長浜市余呉付近  
でさえも全く雪が降らず積雪ゼロの日が続いていました。

何とか当日(1/26)までには雪が降ってほしいと祈っていましたが、前々日になってもこの願いも叶  
わず、残念ながら今年の“冬の子どもフェスタ”は中止せざるを得なくなりました。

しかし、学校園ではこの“残念さ”を地球環境(温暖化)の変化を学ぶ一つの機会となるよう学年・年  
齢に応じて話して下さいました。加えて、地域の方々にもこのことを総合防災訓練の際に話しました。

結果、楽しみにしていたイベントは開催できませんでしたが、広く環境問題を学ぶ“きっかけ”に  
なったものと思っています。

来年度は、少し時期を遅らせ開催できないか考えています。

## 備えあれば憂いなし! ～今年も、盛大に総合防災訓練～



恒例の総合防災訓練を今年も、1月26日(日)壱分小学校で実施しました。当日は  
主内容として、壱分小学校、星先生のお話しを聞きました。

星先生は、東日本大震災(2011/3/11)の経験を基に、「日ごろの、防災訓練の大切さ」をお話し下さい  
ました。

先生の実体験に基づくお話は、説得力があり分かりやすく、その一言一言が参加者の胸に深く刻み  
込まれ、防災意識の大切さを再確認する意義ある防災訓練となりました。



# やまびこネットワーク 新たなステージへ!

「手をつなぐ地域の中で子が育つ」・「私たちは決していじめを許さない」……こんなキャッチフレーズのもと、長年にわたって園児・児童・生徒の健全育成に大きな役割を果してきた「生駒南・大瀬中学校区地域ぐるみ推進協議会」（以下、地域ぐるみ）が生まれ変わることになりました。

次年度からは、「地域と学校が連携・協働して、地域全体で未来を担う子どもたちの成長を支えていく活動を積極的に推進する」ことを目的に新しい組織が各小学校区（原則）に立ち上げられ「地域学校協働活動」がスタートします。

これは15年前「やまびこネットワーク」誕生の原点となった理念と重なります。今後は、「地域ぐるみ」が積み上げてきた成果と課題を踏襲し、新しい組織と「連携・協働」をより密にしながら、“新たなステージ”に向かって諸活動を推進していきたいと思います。

## 「まちづくりワークショップ」と「健康教室」開催

去る、2019年11月「まちづくりワークショップ」と「健康教室」を開催しました。

ワークショップでは、少子高齢化が加速度的に進む中、これらのまちづくりについて建設的な意見が交わされました。今後は、話し合われた内容の実現に向けて、その具体的な行動（推進）計画を考えていきたいと思います。

ワークショップ終了後は、生駒市健康づくり推進委員さん手作りの『生駒の郷土料理（団子じる・芋ぼた）』や『健康づくり』のための料理（人参とじゃこのごはん）に舌鼓を打ちながら、ワークショップの反省と日常の食生活の大切さを学び合いました。



## 一学期のニコニコあいさつデー

■4月14日(火) ■5月7日(木) ■6月9日(火) ■7月7日(火)

■7月：下校指導 13日(月) 14日(火) 15日(水) 16日(木)

を予定しています。